
Protokoll des StuRa vom 27.08.2019

Protokollverteiler: Schreibe eine E-Mail mit deiner gewünschten Empfangsadresse an protokolle-
on@stura.uni-freiburg.de und  folge  den  Anweisungen,  um  dich  in  den  Protokollverteiler
einzutragen.

Änderungswünsche zum Protokoll: Schreibe eine E-Mail an protokoll@stura.org

Das PR-Referat twittert ab sofort live auf Twitter aus den StuRa-Sitzungen. @StuRaFreiburg -
https://twitter.com/sturafreiburg

Die Unterlagen zur Sitzung findest du hier: 
http://www.stura.uni-freiburg.de/gremien/studierendenrat/protokolle/sose19/
stura_protokoll_27_08_2019

Miriam Mähner (Geschichte), Tobias Becker (Kulturanthropologie), Katharina Krahé (Anglistik),
Moritz Müller (Politik), Malte Henes (Physik), Stephan Nickel (TF) 
Vorstand: Lisa Zinnebner, Clemens Ernst, Marah Zimmermann, Tim Boettger
Gäste: Jonathan Hanser, Lou Mollat, Carlotta Rudolph, Katja Remmer

Tagesordnung
TOP 0 Formalia

1)  Feststellung der Beschlussfähigkeit
2)  Genehmigung des Protokolls
3)  Anmerkungen zur Tagesordnung

TOP 1 Berichte
1)  Vorstandsbericht
2)  Bericht fzs/AS
3)  Bericht Außenreferat

TOP 2 Abstimmungen
TOP 3 Termine und Sonstiges

TOP 0 Formalia

1) Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Studierendenrat ist mit 6 anwesenden Mitgliedern nicht beschlussfähig.

2) Genehmigung des Protokolls

-
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Genehmigung steht noch aus

genehmigt
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3) Anmerkungen zur Tagesordnung

Außenreferat: TOP 1.3. Bericht – keine Gegenrede.

TOP 1 Berichte

1) Vorstandsbericht

Der Bericht wird vorgestellt. Keine Nachfragen.

SVB: Wann ist die Deadline für die Frist?

15. September

Kulturanthropologie: Betrifft die Stellungnahme die Exzellenz oder Hochschulfinanzierung?

Zweiteres.

Außenreferat: Ich verstehe nicht, warum ich von euch in diese Dinge nicht einbezogen werde. Ich
arbeite seit Monaten an dem Thema, bin euch in vielen Dingen wissenmäßig voraus und kann auch
gleich einige eurer Fragen beantworten. Wenn ihr mit mir reden würdet, würde das alles vielleicht
besser laufen und man könnte gemeinsam wesentlich besser arbeiten.

Vorstand: Zur Frage der Kulturanthropologie – das bezieht sich auf die Hochschulfinanzierung. Es
gibt Planungen auch die Exzellenz Freiburg-intern nochmal zu evaluieren, aber das ist dann eher
längerfristig geplant nach der Sommerpause. Zum Außenreferat – das ist richtig, du machst da sehr
viel Arbeit. Du machst da auch deutlich mehr als wir, das was Marah bezwecken wollte ist das
ganze nochmal einzubringen, weil die letzte Sitzung 4 Wochen her ist. 

2) Bericht fzs/AS

Der Bericht wird vorgestellt. Keine Nachfragen.

3) Bericht Außenreferat

Der Bericht wird vorgestellt.

Kulturanthropologie:  Was  sind  denn  die  Argumente  dafür  die  Stellungnahme  (bzgl.
Vorstandsbericht) zurückzustellen?

Vorstand: Sie wurde in einem kurzem Zeitraum geschrieben und eingebracht. Die war dem
Senat  nicht  stark  genug  formuliert,  weshalb  die  überarbeitet  werden  soll  und  dann
veröffentlicht.

Außenreferat: Nichts hinzu zu fügen.

Kulturanthropologie: Mich hat die Pressemitteilung auch überrascht. Was meinst du, ist das eher
Taktik?

Ich  denke  es  ist  Taktik  und  auch  wenig  Hoffnung.  Bisher  stellt  sich  insbesondere  das
Finanzministerium quer,  welches  eigentlich  mehr  Sparen  will,  obwohl  das  Geld  ja  jetzt
schon nicht reicht.
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TOP 2 Abstimmungen
Da nicht beschlussfähig, keine Abstimmungen.

TOP 3 Termine und Sonstiges
Klimastreikam 20.09. auch in Freiburg

Sitzungen in der vorlesungsfreien Zeit (Der StuRa tagt wie gewohnt in der Wilhelmstraße 16)

Dienstag, 24.09., 18 Uhr, (geänderte Antragsfrist: Montag, 9. September um 12 Uhr).

Dienstag, 15.10., 17.45 Uhr, Einführung „How to StuRa“ für neugewählte Mitglieder.

Dienstag, 15.10., 18 Uhr, Konstituierende Sitzung des StuRa im 7. akademischen Jahr.

1)  Das  Präsidium hat  vor  vielen  Monaten  den Datenschutzbeauftragten  eingeladen.  Es  wurden
Fragen an ihn vorab übermittelt, welche nicht beantwortet wurden und in Folge derer er nicht in der
Sitzung erschien. Mittlerweile konnte herausgefunden werden, dass er kein Telefon hat und dadurch
nicht erreichbar ist. Er ist momentan nur zu einem 4-Augengespräch mit dem Präsidium bereit.

2) Online-Abstimmungen

Das Präsidium hat sich inzwischen mit der Person, die das Tool geschrieben hat, getroffen und ein
machbares Konzept ausgearbeitet. Auf Nachfrage hat das Präsidium eine ausführliche Beschreibung
des  bisherigen  Abstimmungsverfahrens  und  des  neuen  Konzepts  an  das  Justiziaritat  gesendet.
Dieses hat zunächst Ablehnung signalisiert und in Bezug auf eine davon unabhängige Thematik
klar gemacht, dass es dem StuRa erst einmal nichts genehmigt, bis die andere Baustelle weg ist. Das
Präsidium bleibt weiter dran.

3) Feedbackbogen

Vorstand:  Wir  haben  einen  Feedbackbogen  für  die  Sammelmails  geschickt.  Wir  hätten  gerne
Rückmeldung, da wir bisher nur 2 Antworten haben.

4) Einsparungen durch Nachtschließung der UB (siehe Sitzungsunterlagen)

Der Vorstand hat von der Uni jetzt genaue Zahlen bezüglich den tatsächlichen Einsparungen durch
die UB-Nachtschließung. Das Dokument hängt den Sitzungsunterlagen an.

Ende der Sitzung: 19:16
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